

Asunto: Se presenta queja.

Actor: Marcela Torres Peimbert.

Ciudad de México, 12 de junio de 2020

Instituto Nacional Electoral,

Presente.

María Marcela Torres Peimbert, en mi carácter de Diputada Federal, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional a la LXIV Legislatura al H. Congreso de la Unión y militante del mismo comparezco en los siguientes términos:

Señalo como domicilio para oír y recibir notificaciones el ubicado en Guillermo Prieto 77, interior 2020-A, Colonia San Rafael, Delegación Cuauhtémoc; así como el correo electrónico marcelatp2012@gmail.com. Autorizo para los mismos efectos a los Licenciados en Derecho Eduardo Sánchez Torres, Haidée Xchel García Salazar.

Acudo ante el Instituto Nacional Electoral a promover **QUEJA** en contra de Andrés Manuel López Obrador, Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos y el C. Jesús Ramírez Cuevas, Vocero del Gobierno de la República.

Hechos

1. El pasado 9 de junio, durante el desarrollo de la conferencia mañanera, el Presidente de la República, a través de su vocero, presentó un documento relacionado con las presuntas estrategias electorales de la oposición para los comicios del próximo año, a través del cual se informa sobre la conformación de un bloque opositor

conformado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la Revolución Democrática (PRD), Movimiento Ciudadano (MC), Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), Universidad Iberoamericana (UI), Universidad Panamericana (UP), Gobiernos de Puebla, Tabasco, Veracruz, Aguascalientes, Baja California, Colima, Chihuahua, Coahuila, Durango, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, Tamaulipas, Michoacán y Yucatán, ciudades importantes, Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Grupo Monterrey, FEMSA, Consejo Nacional Ciudadano, Vicente Fox, Felipe Calderón, consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF – TRIFE), Diario Reforma, El Universal, Nexos, Carlos Loret de Mola, titular:, Denise Dreser, Enrique Krauze, Jorge Castañeda, Amparo Casar, Leo Zuckermann, Parametría, Consulta Mitofsky, Fernando Belaunzarán, entre otros personajes, cuyo objetivo principal es organizarse con el fin de restarle poder tanto al partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y la actual administración.

Respecto al documento el Presidente refirió:

“Les voy a dar a conocer unos documentos que me llegaron, el mismo pueblo que me entrega cosas de la estrategia que tienen para debilitarnos políticamente hablando, quiénes participan, sus vínculos en el extranjero, cómo se contempla el hacer campaña a través incluso de la prensa internacional en contra nuestra y como no tengo por qué ocultar eso pues me llegó, yo lo doy a conocer, a ver si es cierto, si es válido, no sé sobre validez, pero no está de más”

Es evidente la violación al artículo 134, lo anterior en virtud de que las estrategias de los partidos políticos, independientemente de la veracidad del documento presentado, no deben ser motivo de la propaganda gubernamental, a favor o en contra. Es evidente que el

Presidente está actuando de manera parcial a favor de su partido y proyecto de gobierno, pues busca incidir en la opinión pública a través de una estrategia que genere empatía en el electorado al ver confabulado una estrategia de la oposición para dañarlo.

En la misma conferencia de prensa del 9 de junio el presidente también señaló:

“Hace poco, antier, el presidente del PAN dijo: ‘Vamos a luchar -y es legítimo- para que regrese la anterior política económica’. Entonces, los intelectuales del régimen neoliberal están defendiendo el que se mantenga el statu quo, es decir, que continúen los privilegios, que continúe la corrupción.”

Las constantes descalificaciones a los líderes de los partidos políticos están encaminados a llamar a favor del voto, violando también el principio de imparcialidad y utilizando recursos públicos y propaganda gubernamental para hacer resonarlos. La equidad de las contiendas electorales se encuentra en riesgo, ante la reiterada violación del artículo 134 Constitucional.

2. Los dichos del Presidente respecto a la celebración de las próximas elecciones no fueron un caso aislado, cabe señalar que días antes, el domingo 7 de junio, en el discurso que pronunció desde la refinería General Lázaro Cárdenas en Minatitlán Veracruz, tras denostar al periodista Enrique Krauze, señaló:

“(…) un intelectual orgánico, Lucas Krauze Alamán, tomó partido o, mejor dicho, reafirmó su conservadurismo, y así otros.

Qué bueno que se definan, nada de medias tintas, que cada quien se ubique en el lugar que corresponde, no es tiempo de simulaciones o somos conservadores o somos liberales, no hay medias tintas.

Lo que decía Ocampo, ese gran liberal Melchor Ocampo, aplica ahora, decía: ‘Los liberales moderados no son más que conservadores más despiertos’, es decir, no hay

para donde hacerse, o se está por la transformación o se está en contra de la transformación del país, se está por la honestidad y por limpiar a México de corrupción o se apuesta a que se mantengan los privilegios de unos cuantos a costa del sometimiento y del empobrecimiento de la mayoría de los mexicanos.

Es tiempo de definiciones.”

Los antes citados dichos del Presidente, proferidos durante su discurso en Minatitlán, están dirigidos a llamar al voto a favor de su partido, lo anterior resulta obvio puesto que al establecer una falsa disyuntiva, entre buenos y malos, a saber, aquellos que están por la honestidad y limpiar a México y por lo tanto a favor de la transformación que plantea o se esta por mantener los privilegios de unos cuantos a costa del sometimiento y la pobreza. Al afirmar esto, el Presidente violenta el principio de equidad y las directivas que debe seguir la propaganda gubernamental ambos contenidos en el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y con ello el orden constitucional y electoral en nuestro país.

En estas reiteradas declaraciones el Presidente Andrés Manuel López Obrador ha argumentado que próximamente existirá la oportunidad de decidir en las urnas si se continúa por el buen camino y apoya la transformación que él encabeza, o vota para que regrese el régimen anterior de corrupción y privilegios para algunos cuantos. Claramente se llama al voto.

Consideraciones.

Acudo a plantear la presente queja con el interés jurídico que tengo como Diputada Federal integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional y militante del mismo, para que sea preservado el orden constitucional y legal.

México es Estado Constitucional Democrático de Derecho, el cual cuenta con un entramado jurídico que enarbola diversos principios, entre los cuales destacan los electorales. La

definición de estos principios y su respeto por parte de las instituciones y los actores políticos de nuestro país tienen, entre otros fines, el de garantizar que las contiendas sean equitativas.

Uno de los principios más importantes del marco tanto Constitucional, como electoral en nuestro país es el de imparcialidad. Entendido este como la obligación que tienen los servidores públicos, no sólo durante la competencia electoral, sino en todo momento, de abstenerse de realizar pronunciamientos a favor o en contra de candidatos o partidos políticos.

El artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos establece:

“Artículo 134

(...)

Los servidores públicos de la Federación, los Estados y los municipios, así como del Distrito Federal y sus delegaciones, tienen en todo momento la obligación de aplicar con imparcialidad los recursos públicos que están bajo su responsabilidad, sin influir en la equidad de la competencia entre los partidos políticos”

Este principio es claro en el sentido de que nuestra Carta Magna exige que la actuación de los servidores públicos, que dispongan o ejerzan recursos públicos se mantengan al margen del proceso electoral, con el fin de que ningún partido, candidato o precandidato obtenga apoyo del gobierno, puesto que estas conductas afectarían la equidad entre las entidades políticas que contienden.

Resulta pertinente señalar que la estrategia de comunicación del Gobierno Federal se ha centrado en la realización de ruedas de prensa matutinas, mismas que fueron denominadas

“las mañaneras”. Estas se realizan con recursos públicos y por lo tanto son consideradas propaganda gubernamental. En ese sentido, la propaganda gubernamental debe, según nuestro orden constitucional, tener parámetros específicos, mismos que se establecen en párrafo octavo, del artículo 134:

“La propaganda, bajo cualquier modalidad de comunicación social, que difundan como tales, los poderes públicos, los órganos autónomos, las dependencias y entidades de la administración pública y cualquier otro ente de los tres órdenes de gobierno, deberá tener carácter institucional y fines informativos, educativos o de orientación social.”

Asimismo, el artículo 449 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales establece:

“Artículo 449

1. Constituyen infracciones a la presente Ley de las autoridades o los servidores públicos, según sea el caso, de cualquiera de los Poderes de la Unión; de los poderes locales; órganos de gobierno municipales; órganos de gobierno del Distrito Federal; órganos autónomos, y cualquier otro ente público:

c) El incumplimiento del principio de imparcialidad establecido por el artículo 134 de la Constitución, cuando tal conducta afecte la equidad de la competencia entre los partidos políticos, entre los aspirantes, precandidatos o candidatos durante los procesos electorales;

d) Durante los procesos electorales, la difusión de propaganda, en cualquier medio de comunicación social, que contravenga lo dispuesto por el párrafo octavo del artículo 134 de la Constitución;

Dicho lo anterior, manifiesto que la causa de pedir de la presente queja consiste en que sin importar la veracidad o procedencia del documento, los dichos y las acciones del Presidente influirán determinadamente en las elecciones del próximo año, violentando tanto el principio de imparcialidad como las directivas constitucionales que debe seguir toda propaganda gubernamental.

El orden jurídico electoral no es de cumplimiento voluntario, sino de carácter obligatorio y su incumplimiento debe traer consigo consecuencias jurídicas que deben ser aplicadas por parte de las autoridades Electorales.

Pruebas

Ofrezco las siguientes pruebas:

1. **Conferencia de Prensa Mañanera, 9 de Junio de 2020. Consultada en:** <https://lopezobrador.org.mx/2020/06/09/version-estenografica-de-la-conferencia-de-prensa-matutina-del-presidente-andres-manuel-lopez-obrador-334/>

Extracto

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Mire, siempre que hay una transformación, lo he dicho muchas veces, se presenta una oposición, se genera una reacción, de ahí viene lo de los reaccionarios, siempre que hay una transformación.

Así como hubo independentistas, hubo realistas; así como hubo en la Reforma, liberales, hubo conservadores; en la Revolución, antirreeleccionistas y reeleccionistas, defensores de Porfirio Díaz; así ahora, es igual.

Y yo he llegado a la conclusión que no ha habido mucha confrontación, nada que ver lo que sucedió en esas tres transformaciones con lo que está pasando en la actualidad, con la

cuarta transformación, baste decir que en la Independencia, en la Reforma, en la Revolución hubo confrontación armada; ahora hay una confrontación política y de ideas.

Y eso es normal y legítimo, es natural que pensemos distinto, así es la democracia. Siempre he dicho que sería muy aburrida la vida si todos pensáramos de la misma manera, estaríamos bostezando y muertos de aburrimiento; ahora no, ahora hay esta polémica.

Y es, en efecto, un tiempo de definiciones y nos estamos acomodando cada quien en su terreno, el que es conservador pues está ya colocado. Porque también, como hay polémica, como hay debate, no hay para dónde hacerse, se necesita la definición y van cayendo las máscaras y va apareciendo lo que somos, y eso es muy bueno, hacer a un lado la simulación.

Hay quienes no quisieran que la política fuese maniquea, de blanco o negro, pero en épocas de transformación es necesario que se den las definiciones, que no haya simulación.

Hace poco recordaba yo la frase de Melchor Ocampo que decía que liberal moderado... Ya ven los centristas, los que supuestamente son independientes no quieren tomar partido y claro que tienen partido, lo que pasa que es una manera hipócrita ¿no?, de actuar en política, pero Ocampo, decía: 'Los liberales moderados no son más que conservadores más despiertos'.

Entonces ahora ya no hay para dónde hacerse, es: o se está con la transformación o se está a favor del antiguo régimen.

Hace poco, antier, el presidente del PAN dijo: 'Vamos a luchar -y es legítimo- para que regrese la anterior política económica'. Entonces, los intelectuales del régimen neoliberal están defendiendo el que se mantenga el statu quo, es decir, que continúen los privilegios, que continúe la corrupción.

Por eso es lo del conservadurismo, como su nombre lo indica, como lo expresa el término, el concepto, conservar, eso es lo que está sucediendo.

Pero repito, con mucha urbanidad política y hasta con sentido del humor, porque cuando Enrique Krauze compara al gobernador de Jalisco con Mariano Otero como que exageró un poquito, no mucho, le faltó nada más compararlo con Valentín Gómez Farías, que también es de Jalisco, o Ignacio Vallarta, que también fue de Jalisco y de tantos jaliscienses. Por eso yo le dije también en buen tono, porque no hay que enojarse, de que era Lucas Krauze Alamán.

Y se me cuestionó porque pedí que siguiéramos definiéndonos. Es importantísimo que cada quien se ubique en el lugar que corresponde.

¿Qué pasaba antes?

Se engañaba. Acuérdense que hasta se puso de moda lo de los independientes, había partidos independientes, candidatos independientes, intelectuales independientes, periodistas independientes. Yo a veces preguntaba: ¿independientes de quién?, ¿del pueblo o del poder? y eran independientes del pueblo, no del poder.

Entonces, ahora ya no hay eso, ese centrismo y yo creo que es bueno para la vida pública de México. Claro que no estoy pensando en lo que decía un político conservador de pocas luces que llegó a decir: 'El que no está conmigo, está sinmigo'. No es así, es en el debate es irnos definiendo.

Lo mismo en el caso de comunicadores, periodistas, articulistas, o sea, nada de que una postura independiente, ya no hay eso, revisa uno los periódicos y como nunca hay una lanzada en contra del gobierno, pero es normal.

Ahora, lo del círculo rojo, que eso también inventaron, rojo y el círculo verde. El círculo rojo es lo que podríamos llamar la sociedad política donde están los intelectuales, los académicos, los profesionales, los empresarios, los dirigentes sociales, ciudadanos, desde luego los medios de información, este es el círculo rojo, clase media alta; y el círculo verde

es el pueblo raso, esa era la concepción, lo que importaba era controlar el llamado círculo rojo.

Pero ya todo eso ya cambió, para empezar los del círculo rojo pues no todos están de acuerdo con el régimen de corrupción, o sea, no es: 'A ver, todos piensan como nosotros - dicen estos intelectuales orgánicos- somos del círculo rojo'. No, yo conozco a empresarios, la mayoría de los empresarios es gente honesta, gente que quiere el progreso del país sinceramente, que trata bien a sus trabajadores, bueno, ahora con la pandemia, los que todavía le están pagando a sus trabajadores, empresarios ejemplares con dimensión social.

Y, bueno, eso en el esquema político neoliberal estarían en el círculo rojo y no están a favor de la corrupción, los que están a favor de la corrupción son los que sacaban beneficios, vivían al amparo del poder público, se cobraba muchísimo.

INTERLOCUTOR: Cobraban publicidad, presidente.

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Sí, pero no sólo eso, los que hacían...

INTERLOCUTOR: Aquí tengo la lista, 44 millones de pesos con Enrique Peña Nieto

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Sí, pero independientemente de eso, sin juzgar a nadie, no se puede a tabla rasa señalar de que el círculo rojo, todo, está por el regreso del régimen corrupto. No, incluso intelectuales, artistas, periodistas, hay muchísimos más periodistas que están a favor de la transformación que los que están porque regrese el régimen de corrupción, mucha gente está a favor del cambio.

Y en el caso del llamado círculo verde, es el pueblo, también resulta que el pueblo es ahora el que decide, es el protagonista principal, porque el pueblo nunca ha sido tonto. Los de arriba pensaban de que el pueblo era tonto y tonto es el que piensa que el pueblo es tonto.

Entonces, la gente está muy informada de lo que está sucediendo.

Y no es así de que a ver: 'Los del círculo rojo, que ya estamos convencidos de que hay que detener el populismo, van a ayudar a convencer a los del círculo verde'. No, es al revés, la gente del pueblo es la que convence, así ganamos, así triunfamos y así se va a llevar a cabo la transformación, así se está llevando a cabo la transformación, de abajo hacia arriba y en beneficio de todos, nada más que sin medrar, sin robar, compartiendo, garantizando que haya igualdad, no dejando atrás a nadie, no marginando a nadie, no despreciando a nadie, no humillando a nadie, sin racismos, sin clasismos, buscando vivir en una sociedad mejor.

Eso es básicamente. Pero en esencia, va muy bien la oposición, está bien portada.

Mañana o pasado mañana les voy a dar a conocer unos documentos que me llegaron -el mismo pueblo que me entrega cosas- de la estrategia que tienen para debilitarnos políticamente hablando, mañana los voy a presentar aquí, dos documentos de la estrategia, incluso quiénes participan, sus vínculos en el extranjero, cómo se contempla el hacer campaña a través incluso de la prensa internacional en contra nuestra; y como no tengo por qué ocultar eso, me llegó, yo lo doy a conocer, a ver si es cierto, es válido.

Si lo damos a conocer aquí no va a faltar quien diga que sí es válido o que sabe, porque resulta que los analistas, a los que contratan para hacer todas estas campañas, pues hay algunos aquí que son simpatizantes o sus familiares, y a la vida pública es cada vez más pública. Entonces, eso de acuerdos en lo oscurito ya no existe tampoco, ya predomina la transparencia. Entonces, por eso voy a dar a conocer esos dos documentos mañana o pasado.

No sé sobre su validez, pero no está de más darlos a conocer, ¿o por qué no le dices a Laurita que nos mande los dos documentos que tenemos ahí? de una vez lo voy a hacer, se los voy a entregar, porque no vayan a pensar que los voy a ir a hacer ahora. No, ahí los tengo y de una vez los subimos y ya que se den a conocer.

PREGUNTA: Buenos días, presidente.

Primero, quería preguntarle, sabemos que su gobierno está en contra de utilizar la fuerza pública para reprimir, pero ¿hay alguna manera de garantizar que se dé en la protesta, que han estado habiendo muchas protestas aquí en la Ciudad de México, de una manera que no se dañen ni los comercios ni el mobiliario público?

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Sí. Es muy buena tu pregunta porque ayer hubo una manifestación de jóvenes, como unos 100, 150 cuando mucho, hicieron destrozos y no intervino la policía de la ciudad, porque la jefa de Gobierno está actuando con tolerancia y no cayendo en la provocación, pero sí cometen abusos porque saquean comercios.

Por eso, yo no les llamo anarquistas. ¿Qué tienen que ver estos grupos con Ricardo Flores Magón?, ¿qué tienen que ver estos grupos con Práxedes Guerrero?, ¿con los Magonistas, anarquistas? y golpean a reporteros, agreden.

Hay que buscar una forma también que no les dé motivo para acusar al gobierno de represor, porque nosotros no somos represores, porque provocan, provocan y provocan, porque lo que quieren es que haya encontronazo.

Pero hay que buscar la manera, crear una especie de grupos de paz, sin armamento, nada más bien protegidos porque también luego la policía tiene instrucciones de no responder y los agreden fuerte, llevan a veces unos palos con clavos y es una provocación, y muchos policías caen en la provocación y golpean, y eso también está mal y se debe de castigar.

Entonces, sí es un asunto que hay que atender bien, hay que pensarlo, porque sí es una actitud muy provocadora. Y yo creo que los magonistas y los anarquistas no merecen ese comportamiento, que no tiene que ver con el anarquismo, el anarquismo es una actividad, fue en su momento una actividad revolucionaria, inteligente, creativa, propositiva.

El mejor plan de desarrollo que se ha escrito en la historia de México lo hicieron Juan Sarabia y Ricardo Flores Magón, un plan liberal de 1906, es mejor inclusive que el plan sexenal, es

el mejor plan para sacar de la pobreza al pueblo y lograr la prosperidad de México. Eso eran los anarquistas, 1906. Entonces, esto no, es como caricaturesco, que así estamos.

El otro día vi que el de la Coparmex fue a quejarse, en una teleconferencia se estaba quejando, ante el rey de España, de nosotros. Me recordó lo que hicieron los conservadores cuando fueron a Miramar a buscar a Maximiliano. Eran, bueno, eran otros tiempos, pero imagínense eso, es de caricatura, es de un conservadurismo decadente. ¿Qué tiene que ver el rey de España si nosotros somos una República democrática, no somos una monarquía?

Pero bueno, así están las cosas, pues, es parte de las transformaciones que se están viviendo.

INTERLOCUTORA: ¿Se ha tocado el tema en el Gabinete de Seguridad para ver qué medidas se pueden implementar?

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Sí y estamos en comunicación constante con la jefa de Gobierno y la apoyamos para que no esté sola, que todos ayudemos ante estas provocaciones. Y en la medida también que se vayan acercando las elecciones se va a ir intensificando estas acciones de confrontación.

Hay que actuar con tranquilidad, aunque se tenga el corazón caliente, la cabeza fría, no caer en provocaciones, no enojarse, no ver a nadie como enemigo, son adversarios, no odiar, que no nos ciegue el odio, es un asunto político, debemos de entendernos y cada quien, como lo he venido diciendo, sostener su postura, respetando como urbanidad política y con sentido del humor, o sea, nada de enojarnos.

Estoy viendo también en los medios, hay como un concurso de quién insulta más, quién es el que se porta más majadero, quién es el más malcriado, lepero, para ver si así se les otorga la medalla del más opositor. Pues no, así no, ni a la gente le gusta, se obnubilan. Cuando hay una situación así, se pierde creatividad; cuando alguien se entrega al odio, a la mentira,

pierde el talento, pierde la imaginación, pierde la creatividad; y en cuanto a mi persona, pues yo ya llevo muchos años en esto.

Y me gusta la historia porque, imagínense, guardadas todas las proporciones, lo que le hicieron a Hidalgo, antes de excomulgarlo lo tildaron de demagogo, y a Morelos, bueno, los asesinaron, los humillaron.

A Juárez, no, cuánta humillación. Una vez que aquí comentaba yo que en aquel entonces los conservadores, las mujeres cuando iban al baño, decían: 'Voy al Juárez', el más grande de los presidentes que ha habido en la historia de México.

Madero, 'loco', el mismo abuelo don Evaristo le escribió una carta a Porfirio Díaz: 'Estamos muy apenados con usted, señor presidente por la actitud de este muchacho, de Francisco, le ofrecemos disculpa por todo lo que hace, nos apena, pero qué podemos hacer, imagínense que hasta espiritista', el mismo abuelo.

Al general Cárdenas cómo lo trataban, a todos, Villa, Zapata, 'bandidos', así se les reputaba.

Entonces siempre ha habido eso.

Entonces ojalá, ojalá y serenen. Y yo entiendo, imagínense un periódico, tiene columnistas, antes llegaban a ganar hasta 500 mil pesos al mes y como escribían o eran analistas de noticias en varios medios, pues levantaban hasta un millón al mes; entonces, ahora ya no hay tanto y les queda ese rencor, pero todos tenemos también que autolimitarnos, son otros tiempos, ahorrar, ser austeros.

Y los dueños de los periódicos que pagan todo eso no creo que les vayan a pagar más si me insultan más, porque hay unos que se dedican a eso, o sea, pero insolencias y luego aparecen las redes los videos y descompuestos.

Entonces, vamos a serenarnos, que siga el debate, es importante el debate, pero con urbanidad política.

¿No te mandaron eso? A ver, por qué no lo pones. El, el... sí, ese. Lo lees tú, porque yo no lo he visto bien, Jesús, pero ya como me imagino las cosas, es como las figuritas. Esta ya la tengo.

JESÚS RAMÍREZ CUEVAS, COORDINADOR GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y VOCERO DE LA PRESIDENCIA: Bueno, este documento es un documento confidencial, se llama Rescatemos a México y el proyecto es Bloque Opositor Amplio, es un resumen ejecutivo.

‘El objetivo de este documento es promover el desplazamiento de Morena de la mayoría de la Cámara de Diputados en 2021, revocar el mandato presidencial en 2022.

Su diagnóstico es:

‘A un año de las elecciones federales y locales de medio sexenio, el presidente mantiene aceptación arriba del 50 por ciento y Morena, aunque ha perdido terreno, se proyecta como la primera fuerza en la Cámara de Diputados y al menos en 10 de las 15 gubernaturas a renovarse en el 2021.

‘El gobierno ha logrado mitigar el impacto económico de la crisis sanitaria del coronavirus regalando grandes cantidades de dinero público entre los afectados, a través de los programas sociales. Es dinero sin ninguna utilidad efectiva contra la pobreza, pero con beneficios político-clientelares inmediatos. No obstante lo anterior, es posible desplazar a Morena en las próximas elecciones federales y locales si se aplica desde ahora una estrategia en dos frentes.

‘Por un lado, potenciar las debilidades y limitaciones de Morena como partido en el gobierno, más las administraciones locales, pugnas internas, debilidad organizativa y alejado del presidente de la República.

‘Por otro lado, integrar un Bloque Opositor Amplio, BOA, a la 4T donde participen PAN, PRI, PRD, MC, partidos emergentes como México Libre, gobernadores, alcaldes de las

principales ciudades, grupos empresariales locales, medios de comunicación comunicadores a fin, redes sociales orgánicas y organizaciones de la sociedad civil.

‘Estrategia central, impulsar un bloque opositor amplio para avanzar en dos momentos: ganar la mayoría de la Cámara de Diputados en el 2021, retirar a AMLO de la Presidencia de la República en 2022 mediante la revocación de mandato.’

Su plan de acción es:

‘Uno. Acordar con las dirigencias nacionales de PAN, PRI, MC, PRD y organizaciones afines la postulación de candidatos únicos en los distritos electorales federales de mayor rentabilidad.’

‘Mediante encuestas, determinar las fortalezas y posibilidades de triunfo de cada partido y promover candidaturas únicas del BOA, ya sea de jure o de facto.’

‘Número dos. En los estados gobernados por el PAN, PRI, PRD y MC acordar con los mandatarios una alianza para apoyar el BOA tanto en los distritos electorales federales como en los locales, de acuerdo a las posibilidades reales y al peso específico de cada partido.’

‘Encargar a las cámaras empresariales locales que apadrinen a los candidatos del bloque opositor con recursos, personal, propaganda, manejo de redes, movilización, organización y capacitación electoral.’

‘Cuatro. Cuidar el perfil de los candidatos del bloque opositor, seleccionar jóvenes y mujeres de la sociedad civil con buena fama pública preparados en temas de políticas públicas identificados con los valores empresariales de libre mercado distintos a los políticos profesionales o clientelares de Morena, apoyarse en egresados del Tecnológico de Monterrey, el ITAM, la Universidad Panamericana y la Iberoamericana.’

‘Cinco. Centrar el discurso del bloque opositor en dos ejes: desempleo o inseguridad, responsabilizar a la Presidencia de AMLO y de la 4T del ahondamiento de estos dos males del país.

‘Seis. Contratación de grupos de redes sociales, influencers y analistas para insistir sobre la destrucción de la economía, de las instituciones democráticas y el autoritarismo político del gobierno de la 4T.

‘Siete. Desde ahora, campañas del bloque opositor en medios de comunicación y redes sociales cuestionando los resultados del gobierno, desempleo, pobreza, inseguridad y corrupción.

‘Ocho. Cabildeo del bloque opositor en Washington, Casa Blanca y Capitolio para destacar el daño que está haciendo a las inversiones norteamericanas el gobierno de la Cuatro T.

‘Más que compararlo con Venezuela, el bloque opositor debe subrayar la altísima migración masiva de mexicanos hacia Estados Unidos si se profundiza la crisis de desempleo e inseguridad.

‘Nueve. Replicar esta narrativa en la prensa norteamericana y europea.’

‘Diez. Campaña de negativos contra Morena, destacar su rijosidad crónica, su divisionismo interno y su incapacidad para gobernar Baja California, Ciudad de México, Chiapas, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz, así como ciudades importantes. Es tan negativo Morena que hasta AMLO se ha deslindado y distanciado de su propia criatura’. Bueno, dice: ‘creatura’.

‘Once. Promover conferencias presenciales y virtuales de los principales analistas, columnistas y periodistas críticos de la 4T, especialmente de Nexos, Proceso, Reforma, El Universal, Milenio, El Financiero, El Economista.

‘Doce. Una vez que inicie el proceso electoral, el discurso del bloque opositor debe martillar dos tesis: Morena es perfectamente derrotable en las urnas el 6 de junio del 2021; dos, ganando la mayoría de la Cámara de Diputados el bloque opositor cerrará la llave del presupuesto a la Cuatro T, bloqueará las reformas legislativas lesivas, habrá un contrapeso real al presidencialismo de AMLO y crecerán potencialmente las posibilidades reales de revocar el mandato presidencial en marzo del 2022.’

Promotores y actores del bloque opositor.

‘Empresarios y asociaciones civiles, Consejo Coordinador Empresarial, Coparmex, Grupo Monterrey, Famsa, Frenna y Consejo Nacional Ciudadano.

‘Sociedad política. Bloque de gobernadores anti Cuatro T, 14 estados, hasta el momento: Aguascalientes, Baja California, Colima, Chihuahua, Coahuila, Durango, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, Querétaro, Quintana Roo, Tamaulipas, Michoacán y Yucatán.

‘Expresidentes, Vicente Fox y Felipe Calderón.

‘Bloque de legisladores de oposición, diputados y senadores, grupo de consejeros del INE y magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, dirigencias nacionales del PRI, PAN, MC y PRD, y México Libre.

‘Medios, comunicadores y encuestadoras. Reforma, El Universal, El Financiero, Proceso, Nexos, Carlos Loret, Brozo, Ciro Gómez Leyva, Pablo Hiriart, León Krauze, Denise Dresser, Héctor Aguilar Camín, Enrique Krauze, Jorge Castañeda, Amparo Casar, Leo Zuckermann.

‘Encuestadoras. Consulta Mitofsky, Masive Caller, Buendía y Laredo, y Parametría.

‘Redes sociales. Cuentas asociadas a México Libre, el expresidente Calderón, la R, PAN, Frenna, Denise Dresser, Loret, Fernando Belaunzarán y los #ElCacas y #AmlomxTeReclama.

'Área Internacional. Cabildeos anti 4T en Washington, fondo de inversión en Wall Street, corporativos vinculados al T-MEC, prensa extranjera de Estados Unidos y Europa, corresponsales extranjeros en México.'

Eso es todo lo que dice el documento de la estrategia del bloque opositor.

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: *Ahí lo tienen, ahí, como dicen en mi pueblo, ahí queda eso, decía don Trino Malpica.*

Y el otro también se los entregan, de los de las redes y eso. Entonces, ahí tienen.

PREGUNTA: *Hablando de redes, ¿quién es el responsable?*

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: *¿Cómo?*

INTERLOCUTOR: *¿Quién lo envió?*

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: *No sé, me llamó la atención, porque llegaron dos documentos...*

PREGUNTA: *¿Aquí a Palacio o a...?*

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: *Aquí a Palacio. Seguramente un simpatizante que debe de estar hasta trabajando con...*

INTERLOCUTORA: *¿Es un complot?*

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: *No, es que ya ahora las cosas se saben antes de que sucedan.*

2.-Conferencia de Prensa Mañanera del 10 de junio de 2020, consultada en:

<https://lopezobrador.org.mx/2020/06/10/version-estenografica-de-la-conferencia-de-prensa-matutina-del-presidente-andres-manuel-lopez-obrador-335/>

“Entonces, todos tenemos que actuar de manera responsable.

INTERLOCUTORA: Y en segundo tema, presidente, de lo que presentó ayer el Bloque Opositor Amplio, por supuesto surgieron algunas críticas en torno a que no era información verificada y se presentó como un hecho, además señalando a ciertos grupos, a ciertas personas, incluso.

Hay quienes también acusan que es un distractor, lo llaman a que se enfoque el gobierno federal a los temas importantes, de acuerdo con lo que mencionan, e incluso también algunos señalamientos de que el único BOA es el de La Santanera.

¿Qué dice usted respecto a este tipo de señalamientos que hicieron?

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: ¿Saben por qué le pusieron *La Santanera*?

Porque Carlos Colorado era el director de La Santanera, de Santa Ana, Cárdenas, Tabasco, Sánchez Magallanes, de allá era Carlos Colorado, director de la Santanera.

Yo lo que hice fue dar a conocer el documento que me entregaron, son dos. Sí entregaron los dos, ¿verdad?

Pues entonces no, no afecta en nada. El que no tiene injerencia en ese asunto, pues ¿qué le preocupa? Yo lo di a conocer porque me lo entregan y mi pecho no es bodega, siempre digo lo que pienso. Qué voy a andar guardando yo documentos. Los comparto porque, además -volviendo a la política- es asunto de todos, antes la política era asunto nada más de los políticos. Entonces, yo tengo que estar informando a la gente constantemente.

Y es muy conveniente que en la democracia se actúe con transparencia, no tirar la piedra y esconder la mano. Lo que no debe de existir es la hipocresía. ¿Cómo se van a ensaraparar, ser van va a poner no cubrebocas, sino caretas, máscaras y van aparentar algo que no lo

son? Van a decir que son liberales, que son independientes, cuando son conservadores. Entonces, fuera máscaras, además no tiene nada de malo.

Yo recuerdo siempre lo que decía el doctor Salvador Nava, opositor, decía: 'Aquí en San Luis hay dos periódicos: uno abiertamente en contra de nosotros, y otro seudoplural, seudo independiente -decía el doctor Nava- el que más nos daña es el seudoplural... el seudo independiente'.

Entonces, eso había mucho antes. Acuérdense que había hasta candidatos independientes y se volvió moda eso.

Igual en el caso de la prensa. 'Yo no tomo partido, yo soy independiente'. Cuando no se toma partido en un momento de transformación es porque se tiene partido, pero se simula.

Entonces, ahora es: no nos escondamos, es legítimo ser opositor y estar en contra del gobierno y de la transformación y del cambio de política económica, todo eso es normal en una democracia.

INTERLOCUTORA: Pero ¿no considera que debió verificarse antes la procedencia de este documento?

Se ha señalado incluso que desde el mismo interior del propio gobierno federal surgió, incluso el expresidente Calderón habla de que en todo caso sería legal y en todo caso también sería una cuestión de espionaje por parte del gobierno.

PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: No, ¿cuál espionaje?, si ya no hay, no es el tiempo de García Luna, son otros tiempos.

O sea, me llega el documento, lo veo y yo ya sé que tienen ellos un propósito, que es combatirnos políticamente y que si se agrupan y que si se ponen de acuerdo, y además lo expresan.

Hace como cuatro días, lo comenté ayer, el dirigente del PAN en una declaración al *Reforma* expresa -y es legítimo- que va a luchar para que no tengamos nosotros mayoría en la Cámara de Diputados y de esta manera puedan darle marcha atrás a todas las reformas que se han impulsado. ¿Cuáles son esas reformas?, ¿para qué quieren tener mayoría?

Votaron en contra -y eso lo voy a seguir diciendo y ofrezco disculpa- votaron en contra de la pensión a los adultos mayores, votaron en contra de la pensión a niñas y a niños con discapacidad, votaron en contra de que se entregaran becas a estudiantes de familias pobres, votaron en contra de que la atención médica y los medicamentos se otorguen de manera gratuita.

Entonces, ¿eso es lo que quieren?, ¿cambiar el artículo 4º constitucional para que no sea obligatorio el que se apoye a la gente humilde?

¿Qué otras reformas no les gustan?

No quieren que esté en la Constitución la condonación de impuestos, la prohibición a la condonación de impuestos, para eso quieren tener la mayoría.

Quieren tener la mayoría para que se quite de la Constitución que la corrupción es delito grave.

Esas son las reformas que les molestan.

Entonces, es legítimo que, nada más que no se *ensarapen*, que den la cara, que expliquen por qué se opusieron, votaron en contra de la reforma al artículo 4º para elevar a rango constitucional las pensiones a los adultos mayores. A ver, que lo expliquen, no que votan en contra y se quedan callados y no quieren que se sepa. Esa hipocresía ya no funciona.

Y el caso de los intelectuales orgánicos, pero si hasta me insultan, hay evidencias de que hay un concurso para ver quién es el que más me insulta, porque así -lo dije ayer- mantienen sus posturas y sus ingresos. Entonces, eso no me afecta en nada.”

3.- Versión estenográfica. Rehabilitación del Sistema Nacional de Refinación, en Minatitlán, Veracruz, 7 de junio de 2020. Consultada en: <https://lopezobrador.org.mx/2020/06/06/version-estenografica-rehabilitacion-del-sistema-nacional-de-refinacion-en-minatitlan-veracruz/>

“¿Qué sucedía?

Había contubernio, sonaba la alarma, podía estar sonando día y noche y nadie actuaba.

Todo eso ya se terminó y estos son ahorros para los que preguntan cómo le hacemos y no pedimos créditos. Ahí está la clave, esa es la fórmula, no permitir la corrupción y no permitir los gastos superfluos, los lujos en el gobierno.

Así estamos llevando a cabo todas estas acciones para el rescate de nuestra nación.

Esto, desde luego, no lo ven con buenos ojos los que estaban acostumbrados a robar, a medrar, pensaban que iba a ser más de lo mismo y ahora están como desconcertados, no alcanzan a comprender que son otros tiempos y que ya no se permite la corrupción, que el objetivo principal del gobierno es desterrar la corrupción del país, porque de esa manera nos rinde el presupuesto, hay desarrollo y, sobre todo, hay bienestar para nuestro pueblo y bienestar, en especial, de manera preferente, para la gente más humilde, para la gente más pobre.

Si de algo me siento orgulloso es de encabezar un gobierno humanista, eso es lo que distingue a nuestro gobierno y eso es lo que mueve a quienes me ayudan, quienes participan en este gobierno.

Agradezco mucho a Rocío Nahle por su apoyo, su conocimiento, su experiencia, su honestidad.

Imagínense, Rocío Nahle, secretaria de Energía, cuando hubo otra mujer en la Secretaría de Energía terminó su encargo esa señora y se fue a trabajar a una empresa privada a la que le

sirvió cuando se desempeñó como secretaria de Energía, porque así lo hacían, hasta los expresidentes de manera vergonzosa terminaban de asesores de las grandes corporaciones extranjeras a las que les habían ayudado o les habían facilitado para quedarse mediante la privatización con bienes públicos, terminaban de consejeros de las grandes corporaciones internacionales, algo completamente indigno.

Lo mismo sobre su desempeño, honestidad, puedo decir del director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, el sector energético está bien representando, aquí incluyo a Manuel Bartlett, director de la Comisión Federal de Electricidad.

Los tres me ayudan mucho, Rocío, Octavio y Manuel Bartlett, para el rescate del sector energético.

Claro que son clientes del *Reforma*, de la prensa conservadora, pero eso debe significarles un timbre de orgullo, el que los estén cuestionando tanto en esa prensa que está al servicio de los grupos de intereses creados, de los que sentían dueños de México y se dedicaron a robar, a saquear a nuestro país.

No importa que haya estos cuestionamientos, tenemos que seguir adelante, ahora con los hechos de Guadalajara, de Jalisco, ***un intelectual orgánico, Lucas Krauze Alamán, tomó partido o, mejor dicho, reafirmó su conservadurismo, y así otros.***

Qué bueno que se definan, nada de medias tintas, que cada quien se ubique en el lugar que corresponde, no es tiempo de simulaciones o somos conservadores o somos liberales, no hay medias tintas.

Lo que decía Ocampo, ese gran liberal Melchor Ocampo, aplica ahora, decía: 'Los liberales moderados no son más que conservadores más despiertos', es decir, no hay para donde hacerse, o se está por la transformación o se está en contra de la transformación del país, se está por la honestidad y por limpiar a México de corrupción o se apuesta a que se

mantengan los privilegios de unos cuantos a costa del sometimiento y del empobrecimiento de la mayoría de los mexicanos.

Es tiempo de definiciones.

Por eso me da mucho gusto estar aquí en Minatitlán.

Muchas gracias, Nicolás, por acompañarnos, ciudadano presidente municipal de Minatitlán.

Muchas gracias al gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, que también, como dije ayer, es un gobernante honesto, con convicciones, como no se tenía en Veracruz en muchos años, tenía mucho tiempo que no había un gobernador con convicciones, un gobernador honesto en nuestro estado de Veracruz.

Muchas gracias a todas y a todos ustedes.

Muchas gracias.”

Dichas prueba tiene por objeto acreditar que el C. Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, violentó reiteradamente tanto el principio de imparcialidad como los lineamientos que debe seguir la propaganda gubernamental, ambos contenidos en el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, así como el artículo 449, numeral 1, incisos c) y d) de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, poniendo en riesgo la equidad de los próximos comicios que se celebrarán en 2021, asimismo utilizando recursos públicos para llamar al voto a favor de su partido, puesto que aquellos que no voten por el están a favor de la corrupción y los privilegios de unos cuantos y el sometimiento.

2. La instrumental de actuaciones, en todo aquello que resulte favorable a mis derechos.

3. La presuncional legal y humana, en todo aquello que resulte favorable a mis derechos.

Por lo antes expuesto, solicito:

Primero.- Admitir a trámite la presente queja.

Segundo.- Admitir y desahogar las pruebas ofrecidas.

Tercero.- Sancionar, conforme a derecho corresponda, la violación del artículo 134 Constitucional, por parte del Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos y el Vocero del Gobierno de la República Jesús Ramírez Cuellar.

A t e n t a m e n t e

Diputada Federal María Marcela Torres Peimbert

Ernesto Ruffo Appel, Gloria Romero León, Josefina Salazar Baez, Éctor Jaime Ramírez Barba, Juan Carlos Romero Hicks, Ma de los Ángeles Ayala Díaz, Jorge Arturo Espadas Galván, Ma Eugenia Espinoza Rivas, Alejandra García Morlan, Sarai Nuñez Cerón, Pilar Ortega Martínez, Josefina Salazar Báez, Verónica Sobrado Rodríguez, Patricia Terrazas Baca, integrantes de la LXIV Legislatura de la Cámara de Diputados por el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional